

Advierten de riesgo en finanzas públicas (Reforma 24/10/13)

Advierten de riesgo en finanzas públicas (Reforma 24/10/13) Por Gonzalo Soto Cd. de México México (24 octubre 2013).- La poca recaudación adicional que generará la reforma hacendaria y los ajustes en la Ley de Ingresos en la Cámara de Diputados ponen en juego lo que hasta hoy ha sido una fortaleza económica del País: las finanzas públicas, señalaron especialistas. Una buena parte de los ajustes realizados por los diputados a la reforma se basan en modificaciones en la previsiones de ingresos, por lo que no hay un cambio sustancial para financiar el gasto a mediano plazo. Se está apostando a que las reformas den para cubrir los gastos en seguridad social que se tendrán que enfrentar, utilizando como capital la estabilidad de las finanzas públicas, expuso Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE). Los legisladores aprobaron una recaudación que será inferior en 9 mil 988 millones a la planteada por el Gobierno; un endeudamiento neto por 580 mil millones de pesos, 20 mil millones más que la propuesta. Además, establecieron supuestos de ingresos petroleros más altos, previendo una mayor petrolización de las finanzas. En sus modificaciones, los legislados señalaron que el precio del barril de crudo nacional será de 85 dólares y no de 81, como se había planteado, y que el tipo de cambio será de 12.90 pesos por cada divisa estadounidense. Pese a los cambios, los diputados pronosticaron un 3.9 por ciento de crecimiento para 2014, al igual que el Ejecutivo. "Es elevado el riesgo, porque los años de prudencia se pueden esfumar en muy poco tiempo y en una sola apuesta", mencionó el académico del CIDE. Agregó que si se tiene el déficit en un año, el próximo debería, idealmente, tener un superávit, pero no se encuentra una fuente de ingresos permanentes para cubrir los gastos. Juan Pardinas, director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), tiene una visión similar. "A mí me preocupa el hecho de que el Gobierno vaya a depender tanto del crédito, el impacto sobre las tasas de interés y que para el financiamiento pongan en juego a las finanzas públicas, apostando a cosas sobre las que no hay control", refirió. Jugar con el equilibrio de las finanzas públicas no parece una mala apuesta en el corto plazo, pero en poco tiempo tienes que buscar una opción distinta, advirtió Diego de la Mora, director del área de presupuesto de Fundar. "Me parece que no es una mala política en este momento, aunque claramente es insostenible en el mediano plazo, si la dejamos por mucho más tiempo entonces sí tendremos un problema y por ello tenemos que apostar a que las reformas funcionarán o se harán más ajustes", dijo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo